

## PREGON DE NAVIDAD 2010

---

La provincia de Guadalajara aparece en diciembre cual bucólica estampa navideña cuajada de nieve y frío, como corresponde, pero sin ápice de tristeza, pues en estas fechas se celebran gran cantidad de fiestas populares.

Y por nombrar alguna, sin desmerecer a las demás, haré alusión a las Hogueras de la Purísima, por ser las más consolidadas y que se nos muestran como la antesala de las fiestas navideñas, y a las famosas rondas que cada vez son más numerosas y en las que participa todo el pueblo en un canto tradicional que no tiene edad ni profesa ideología.

Queridos amigos: en Navidad, en Guadalajara, se palpa calor de hogar. Huele a rescoldos de leña quemada en la lumbre. A hogueras en las calles y a reuniones con las familias en sus casas; y sabe a tradición popular que no se debe perder, y me consta que desde aquí, desde esta Casa de Guadalajara en Madrid, se pone todo el empeño posible en que esto no suceda jamás.

Y no lo digo en vano, pues ya son 77 años de existencia de esta vuestra Casa de Guadalajara en Madrid.

Por sus estancias han pasado importantes personajes de la vida cultural, histórica y artística de Guadalajara, desde Buero Vallejo a Criado de Val, Ramón de Garcíasol, Alonso Gamo o el mismísimo Camilo José Cela. Sin olvidarme, por supuesto, del folclore provincial que, a través de los grupos de rondalla y baile Arriaca, han propagado el nombre de la provincia por todos los rincones de España.

Son en torno a 70.000 los naturales de Guadalajara que residen en Madrid, de los cuales se calcula que más de 50.000 han pasado alguna vez por esta sede, y más de 15.000 han pertenecido en alguna ocasión al centro regional.

Pero no os quiero cansar con datos demográficos y si comentaros que me siento muy orgulloso de haber formado parte de la recuperación del “Día de Guadalajara en Madrid”, que se celebró el pasado 19 de junio en tres plazas emblemáticas de nuestro distrito, como son Santa Ana, Jacinto Benavente y Santa Cruz. Se trata pues, de un escenario excelente para que puedan conocer Guadalajara los miles de turistas que transitan a diario por ellas.

De nuevo os reitero mi agradecimiento por confiarme tan apasionante reto de pregonaros la Navidad. Labor esta que, espero, haber realizado con cierta solvencia y que deseo no haya provocado un cierto tedio, nada más alejado de mi intención.

Solo me queda desearos lo mejor estas Navidades. Sobre todo, después de haber sufrido un año tan difícil para España, y que el Nuevo Año venga cargado de proyectos, de ilusiones y, más que nunca, repleto de paz, de amor y de esperanza para todos.